a Nouvelle Républ Jeudi 24 mars 2011 Tours et agglo

La Nouvelle République Jeudi 24 mars 2011

indre-et-loire entre vous et nous

le coup de pouce de la nr

Téo Touraine franchit le cap des cinquante opérations

Au Burkina, l'hôpital de Yalgado est en train de conquérir son autonomie. Il y a trois ans, cela apparaissait comme une gageure.

réé en 2007 autour de deux neurochirurgiennes de Clocheville, Téo Touraine cherche à rendre autonome le service de neurochirurgie pédiatrique de Yalgado, à Ouagadougou, la capitale du Burkina Faso.

Début 2011, la sixième mission de cette association a permis de réaliser la 50e opération sur des enfants dont certains n'étaient âgés que de quelques

« Chaque mission dure deux semaines. Elles sont axées sur la formation. Toute l'équipe du bloc opératoire en bénéficie », explique Téo Touraine.

Les parents paient les gants et le fil de suture

Parallèlement, d'autres sessions de formation sont proposées aux pédiatres afin de faciliter la détection précoce des maladies neurologiques. Une infirmière anesthésiste a par ailleurs effectué un stage à Tours. « La centaine de lits médicalisés, expédiée en octobre dernier afin de remplacer le matériel détruit par les inondations qui ont dévasté une grande partie de la capitale a par ailleurs été mise en service. Grâce à l'accord passé avec Clocheville et grâce à nos fonds propres, nous avons aussi pu livrer pour 300.000 € de maté-

Des éléments d'autant plus positifs que le défi n'était pas gagné d'avance.

Il v a tout juste trois ans, Josette Maheut, neurochirurgienne à l'hôpital Clocheville expliquait que le personnel médical n'était absolument pas formé à l'anesthésie d'enfants. « Le Burkina Faso est l'un des pays les plus pauvres du monde. La mortalité infantile atteint 20 %, l'espérance de vie est de 52 ans. La neurochirurgie pédiatrique n'est pas encore entrée dans les mœurs. Elle coûte cher. Avant d'opérer, les médecins demandent aux parents d'acheter les gants chirurgicaux, les médicaments, et même les fils de suture. »

Raison de plus pour se féliciter des premiers succès obtenus.



Josette Maheut lors de sa rencontre avec le seul neurochirurgie du Burkina Faso, le professeur Kabré.

à suivre

Concert de solidarité

Téo Touraine propose régulièrement des animations afin de collecter des fonds. Ainsi, le 2 avril, à 19 h, au château d'Artigny, François Cornu interprétera au piano des œuvres de Chopin, de Schubert et de Liszt. Le concert sera suivi d'un cocktail dînatoire. Renseignements au 06.28.65.75.40 ou au

06.07.49.73.64. On peut aussi contacter l'association par email à l'adresse suivante : lisztentouraine@free.fr Il est également possible de faire un don à l'association (déductible des impôts à hauteur de 75 %). L'adresser à Téo Touraine 12 bis, rue Sébastopol, 37000 Tours.